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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

CAMPUS CAÇAPAVA DO SUL 
CURSO SUPERIOR DE TECNOLOGIA EM MINERAÇÃO 

COMISSÃO DE CURSO 
Ata nº 04/2021

 

Aos 30 dias do mês de junho do ano de 2021, às 16:30 horas, em ambiente virtual via Google Meet, realizou-se a 4ª reunião ordinária da comissão de curso
do Curso Superior de Tecnologia em Mineração da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência da Profa. Meise Pricila de Paiva e com o
comparecimento dos seguintes docentes: Ana  Carolina Oliveira dos Santos, Anelise Marlene Schmidt, Ítalo Gomes Gonçalves, Luiz Delfino Teixeira Albarnaz,
Igor Magalhaes Clemente, Lorena Aparecida Nunes Viana, Régis Sebben Paranhos, Zilda Bara�o Vendrame, Felipe Guadagnin, Luciana Arnt Abichequer,
Suene Bernardes dos Santos, Vicente Guilherme Lopes, Vinícius Ma�é, Cassia da Silva, Luis Eduardo de Souza, Delia Del Pilar. Também se fizeram presentes
a representante discente Gislene de Sá Souza e o representante de TAE’s Lenon Melo Ilha. O Prof. Diogo Cordova, como subs�tuto da coordenação de curso,
par�cipou de uma reunião com a PROGRAD, realizada no mesmo horário, e a Profa. Aline Loppes Balladares jus�ficou sua ausência. Como pauta da reunião
estavam os seguintes pontos: (i) Inclusões/Exclusões de pauta; (ii) Ad referendum aprovação planos de ensino 2021/1; (iii) Convocação e convite para o
fórum das engenharias e ciências exatas; (iv) Composição do NDE e emissão de nova portaria; (v) Alteração da nomenclatura e carga horária de
componentes; (vi) Análise e encaminhamentos da “Propostas Decisão Norma�va acerca do cadastramento de cursos georreferenciamento em imóveis
rurais - CONFEA”; (vii) Revisão de planos de ensino para componentes com carga prá�ca 2020/1 e 2020/2; (viii) Debates de ideias para o planejamento da
infraestrutura do campus; (ix) Informes. Como primeiro ponto de pauta, a Profa. Meise ques�onou se haviam inclusões ou exclusões de pauta. Nada
havendo por parte dos outros membros da comissão, ela então sugeriu a exclusão dos pontos (ii) Ad referendum aprovação planos de ensino 2021/1 e (vii)
Revisão de planos de ensino para componentes com carga prá�ca 2020/1 e 2020/2; em função de uma reunião que estava acontecendo com PROGRAD,
para tratar dos itens que devem ser avaliados pelas comissões de cursos nos planos de ensinos, e deixar claro onde está explícito que as comissões de
cursos tem obrigação de avaliar e aprovar os planos de ensino. Além disso, alguns professores ainda não haviam feito a avaliação dos planos conforme a
planilha disponibilizada previamente. Então, foi sugerido que o mesmo deveria ser deba�do em outro momento, em reunião extraordinária. A Profa. Meise
colocou em votação tal exclusão que foi aprovado por 15 votos favoráveis. Par�u-se para o terceiro ponto de pauta, Convocação e convite para o fórum das
engenharias e ciências exatas para o qual foram convocados o coordenador do Curso, um membro do NDE e um docente da comissão do curso. Os
Professores Ítalo e Diogo se disponibilizaram a par�cipar e também a Profa. Meise, como coordenadora do curso. Além da convocação, o convite foi
estendido aos demais professores, mediante inscrição através do link enviado no convite.  Não foi registrada nenhuma objeção a par�cipação dos membros.
Para o quarto ponto de pauta, Composição do NDE e emissão de nova portaria, a Profa. Meise expôs que a an�ga portaria venceu e que na semana
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anterior os integrantes do NDE se reuniram para estabelecer se permaneceriam os mesmos membros. O Prof. Vinícius Ma�e foi convidado a ocupar a vaga
que estava em aberto em razão do falecimento da Profa. Daniela Tolfo. Os professores Luciana e Eduardo - Engenheiros de Minas, se colocaram à
disposição, caso algum outro professor quisesse par�cipar do NDE. Sem manifestações de interesse, a composição ficou estabelecida com os professores:
Ítalo – Presidente, Diogo – Secretário, Meise – membro honorário (coordenadora), Luciana e Eduardo - Engenheiros de Minas, e os demais professores,
Anelise – Química, Suene – Física, Vinícius Ma�e – Geologia. Tal composição foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade. O Prof. Vinícius
pediu a palavra, agradeceu o convite e ques�onou se no processo de mudança do curso para Engenharia de Minas seria criado um novo NDE. A Profa.
Meise colocou que será criado um NDE para o curso de Engenharia de Minas, pois o curso de Tecnologia em Mineração ainda permanecerá por mais alguns
anos até que todos os alunos se formem. Quanto ao quinto ponto de pauta, Alteração na nomenclatura e carga horária de componentes, o Prof. Eduardo
solicitou ao NDE a mudança da distribuição das cargas horárias das disciplinas de “Avaliação de Depósito” e “Desmonte de rochas”, que atualmente são
30 horas prá�ca e 30 horas teóricas. O professor jus�ficou que há um excesso de carga horária prá�ca e solicitou a modificação para 15 horas prá�cas e
45 horas teóricas, conforme já consta no PPC da Engenharia de Minas e na Geologia. A Profa. Luciana solicitou a mudança do nome da disciplina de
“Métodos de Explotação” para “Métodos de Lavra”, expondo que a disciplina é ministrada junto com a Geologia, e que “Métodos de Lavra” é um nome
mais amigável para a disciplina. A Profa. Meise, falou que se algum outro membro da comissão �ver interesse em fazer modificações nas suas
disciplinas, encaminhe o pedido ao Prof. Ítalo, presidente do NDE, para seguir o fluxo de modificação no PPC. Logo após, a Profa. Meise colocou em
votação as modificações que foram aprovadas com todos os votos favoráveis.  No sexto ponto da pauta, Análise e encaminhamentos da “Propostas Decisão
Norma�va acerca do cadastramento de cursos georreferenciamento em imóveis rurais – CONFEA”, foi encaminhado despacho pela direção aos
coordenadores de cursos, onde foi apontado que “as determinações das coordenadas dos vér�ces que delimitam os imóveis rurais, poderão ser de
atribuição de profissionais que tenham cursado ao longo do curso disciplinas envolvidas em I- Topografia aplicada ao georreferenciamento, II- cartografia,
III- sistemas de referência, IV- projeção cartográficas, V- ajustamentos, VI-  métodos e medidas de posicionamento geodésico, VII- e agrimensura legal,
podendo estar no curso como disciplina especifica ou incluída dentro de outras disciplinas já ofertadas”. A Profa. Meise abriu a palavra para que se alguém
quisesse se manifestar e o Prof. Guadagnin, expôs que uma pequena revisão no PPC poderia adequar esta área em todos os cursos do campus, com exceção
a Licenciatura. O Prof. Vicente colocou que deverá ser avaliado se o item V – ajustamentos está contemplado na disciplina de “Topografia”. A Profa. Meise
então sugeriu que “ajustamentos” poderia ser ofertada como uma componente complementar. O Prof. Delfino destacou que os itens III e IV estão
contemplados dentro do programa da disciplina de Cartografia. O encaminhamento dado para este ponto foi que os professores dessa área se reúnam e
elaborem uma proposta para adequar o currículo dos cursos envolvidos. Passou-se ao próximo ponto da pauta, Debates de ideias para o planejamento da
infraestrutura do campus.  Esse tema foi sugerido na reunião com conselho para ser levado às comissões, de curso para amplo debate, trazendo ideias que
possam ser aplicadas em planejamento de curto, médio e longo prazo; pastas de projetos e equipamentos; emendas parlamentares que podem ser
u�lizadas como recursos; prestação de serviços; e também agências de oportunidades. A Profa. Meise comentou algumas ideias que foram lançadas pelo
diretor, como a criação de uma vila de contêineres, para abrigar uma área de lazer no campus, com cafés, entre outros. Após, perguntou se alguém gostaria
de contribuir com esse ponto, e também comentou que precisaria de uma movimentação maior para a retomada das a�vidades presenciais, como
cercamento, estacionamento entre os laboratórios LATRAM e Química, para melhor acesso, também pediu para que quem quiser contribuir, envie sugestões
tanto para a coordenação do curso quanto para direção do campus. O Prof. Guadagnin, ressaltou que o LATRAM é muito importante para o curso de
Tecnologia em Mineração e futuramente para o curso de Engenharia de Minas, assim como os outros laboratórios que são u�lizados pelo curso estão
precisando de uma atenção maior, e pensando em um planejamento de curto, médio e longo prazo, se faz necessária a aquisição de novos computadores
para o laboratório de informá�ca e outros, criando as demandas e documentando no SEI para que a reitoria tenha conhecimento. A Profa. Meise então
disse que novas demandas já podem ser levadas a coordenação para quem constem no relatório de infraestrutura e sejam encaminhadas para que seja
dado o devido andamento. O Prof. Eduardo também contribuiu com o ponto, salientando que o campus tem uma área nova que pode ser ocupada, onde a
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vila de contêineres poderia ser localizada, visto que possui apenas o projeto da Litoteca da CPRM para ocupação. O Prof. Vicente falou sobre a ocupação da
área nova, salientando a questão da infraestrutura básica necessária, como água, luz, esgoto, segurança, e talvez por esse mo�vo ainda se pense em ocupar
a área já u�lizada. O Prof. Guadagnin citou alguns outros projetos que estão previstos para a área, como a casa do estudante e o centro de referência de
ensino em geociências, que carecem de financiamentos. Passando ao úl�mo ponto de pauta que são os Informes, a Profa. Meise informou aos membros da
comissão que estão sendo gravado alguns vídeos da infraestrutura do campus para repassar aos avaliadores do INEP, para a autorização do Curso de
Engenharia de Minas, e que logo será realizada a avaliação in loco virtual. Por fim, passou a palavra para outras manifestações ou avisos. Nada mais havendo
a tratar, eu, Profa. Meise Pricila de Paiva dei por encerrada a reunião, da qual, para constar, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai por todos
assinada eletronicamente.

Assinado eletronicamente por MEISE PRICILA DE PAIVA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/07/2021, às 16:53, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUIZ DELFINO TEIXEIRA ALBARNAZ, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/07/2021, às 17:12, conforme horário
oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por REGIS SEBBEN PARANHOS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/07/2021, às 17:48, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por DELIA DEL PILAR MONTECINOS DE ALMEIDA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/07/2021, às 18:08, conforme
horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LORENA APARECIDA NUNES VIANA, PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR - SUBSTITUTO, em 16/07/2021, às 19:53, conforme
horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por SUENE BERNARDES DOS SANTOS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/07/2021, às 20:06, conforme horário
oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ANA CAROLINA OLIVEIRA DOS SANTOS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 18/07/2021, às 22:11, conforme
horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.
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Assinado eletronicamente por VICENTE GUILHERME LOPES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 07:34, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ZILDA BARATTO VENDRAME, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 09:13, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ITALO GOMES GONCALVES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 09:16, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por IGOR MAGALHAES CLEMENTE, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 10:49, conforme horário oficial
de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ANELISE MARLENE SCHMIDT, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 10:51, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUIS EDUARDO DE SOUZA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 11:06, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUCIANA ARNT ABICHEQUER, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 11:15, conforme horário oficial de
Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por FELIPE GUADAGNIN, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 19/07/2021, às 15:14, conforme horário oficial de Brasília,
de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por VINICIUS MATTE, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 20/07/2021, às 09:43, conforme horário oficial de Brasília, de
acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador_externo.php?

https://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
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acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0572687 e o código CRC 28EF58B4.

Referência: Processo nº 23100.007193/2020-59 SEI nº 0572687
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